

El Día del Médico

Desde las épocas más remotas, la figura del médico ha sido –y continúa siendo– un importante referente del desarrollo del hombre, a lo largo de los siglos y no se concibe una comunidad, razonablemente civilizada, que no cuente con su vital presencia, especialmente en estos tiempos modernos cuando se les necesita como calificados operadores de una tecnología cada vez más avanzada, para el diagnóstico, terapias o investigaciones clínicas.

El rol de los médicos ha ido cambiando y adaptándose a la propia transformación histórica de la sociedad y, como en toda actividad humana, ese rol representa un conjunto de cualidades que a mucha gente le gustaría poseer o posiciones destacadas que a muchos les gustaría ocupar.

Desde hace aproximadamente 70 años, los médicos de todo el mundo celebran su día, gracias a que fue instaurado por la Confederación Médica Panamericana, el 3 de diciembre de 1953, en honor al natalicio del médico cubano, Carlos Juan Finlay Barrés (1833-1915).

En el marco de un congreso médico mundial celebrado en Dallas, Texas (Estados Unidos), la Federación Médica Argentina, a través

del profesor, Remo Bergoglio, propuso esta fecha para celebrar el Día del Médico, como una forma de homenajear al mencionado profesional cubano que había sido responsable de descubrir al mosquito trasmisor de la fiebre amarilla.

A sus 48 años (en 1881) Carlos Juan Finlay presentó en la Academia de Ciencias de la Habana un trabajo sobre la propagación de la fiebre amarilla causada por acción del mosquito *Aedes Aegypti*, denominado “El mosquito hipotéticamente considerado como agente transmisor de la fiebre amarilla”.

Casi 20 años después de su presentación –que en su momento fue considerada como controversial– la IV Comisión Americana para el estudio de la Fiebre Amarilla, se decidió a comprobar la veracidad de las conclusiones logradas por el médico cubano, concluyendo que, en efecto, su teoría era cierta y su investigación contribuyó a salvar la vida de millones de personas, en todo el mundo.

Debido, entonces, a la destacable labor del Dr. Carlos Juan Finlay Barrés, en el campo de la medicina, se optó por homenajearlo a él y a todos los médicos cada 3 de diciembre.